

PRESSEMITTEILUNG

Montag, 11. März 2024



**GRÜNE
FRAKTION
AUGSBURG**

Mehr Bio für Augsburg

Öko-Modellregion Stadt.Land.Augsburg wird weitergeführt

Der Umweltausschuss fasste am 11. März den Beschluss, das erfolgreiche Projekt „Öko-Modellregion Stadt.Land.Augsburg“ bis 2027 zu verlängern. Die Öko-Modellregion wurde 2019 vom Bayerischen Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus als solche ausgezeichnet und gefördert. Zu den wichtigsten Zielen des Projekts gehört es, die regionale ökologische Lebensmittelerzeugung zu unterstützen, Bevölkerung und Produzenten zu informieren sowie Bio-Landwirten/-innen und regionale Konsumenten/-innen zusammenzubringen.

Peter Rauscher, Fraktionsvorsitzender der Grünen: „Ich kann nicht genug betonen, wie zentral die Bio-Landwirtschaft nicht nur für uns Menschen, sondern auch für den Umwelt-, Arten- und Klimaschutz ist! Deshalb müssen wir sie unterstützen, wo es geht. Die Öko-Modellregion trägt zum Beispiel entscheidend dazu bei, dass wir den Anteil von Bio-Essen in den städtischen Kitas auf über 65 Prozent steigern konnten. Es ist gut belegt, dass Bio-Essen deutlich weniger pestizid-belastet ist, als konventionelle Lebensmittel - und was kann uns wichtiger sein, als die Gesundheit unserer Kinder? Wir Grüne kämpfen dafür, dass die Öko-Modellregion fortgeführt wird und haben das jetzt mit unserem Antrag auf den Weg gebracht. Davon profitiert übrigens nicht zuletzt auch unsere lokale Wirtschaft - zum Beispiel kooperiert die Öko-Modellregion mit 11 Bio-Landwirten aus der Region, die eine Biobäckerei in Augsburg beliefern. So bleibt in der Region, was in der Region gewachsen ist.“

Josef Hummel, umweltpolitischer Sprecher der CSU-Fraktion: „Die „Öko-Modellregion Stadt.Land.Augsburg“ ist ein Erfolgsprojekt, welches weiter unterstützt werden muss. Die Anzahl der landwirtschaftlichen Bio-Betriebe in der Region Augsburg ist im Jahr 2023 auf 105 gestiegen. 2020 wurden nur 87 Betriebe verzeichnet, die ihre Produkte ökologisch erzeugten. Angesichts der hohen Nachfrage nach Bio-Lebensmitteln, der erwünschten Steigerung der regionalen Lebensmittelversorgung und der Wichtigkeit ein gesundes Ökosystem in und um Augsburg zu bewahren, setzen wir uns für eine Fortführung ein. Diese geht auch Hand in Hand mit der Umsetzung und Weiterentwicklung des Augsburger

Nachhaltigkeitsprozesses und der Zukunftsleitlinien des Büros für Nachhaltigkeit der Stadt Augsburg einher. Aber auch Anschaffungen werden gefördert, was insbesondere für Start Ups in diesem Bereich eine hilfreiche Unterstützung sein kann. So kann die „Öko-Modellregion Stadt.Land.Augsburg“ dazu beitragen, die ökologischen und wirtschaftlichen Ziele der Stadt Augsburg umzusetzen.“